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El martes 1 O de agosto de 2021 y siendo la hora 09.00 se reúne la Junta Directiva (en modalidad 
virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, 
con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, Alejandro 
Henry, Martín Gortari y Jorge Sawchik, este último en su carácter de Director Nacional. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones), Miguel 
Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación) y José Paruelo (Gerente de Investigación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

• Informa sobre un encuentro mantenido con representantes de la Universidad de Nuevo 
México en el cual se trataron temas de interés común, en sistemas ganaderos pastoriles. 

• Informa sobre su participación, el pasado viernes en la localidad de San Gabriel, 
acompañando al Movimiento de la Juventud Agraria. En esta oportunidad se repartieron 
borregas de razas prolíficas en el marco de un proyecto a través del cual se les brinda un 
núcleo fundacional para introducirse en la producción ovina familiar. 

• El lng. Bonica expresa su inquietud acerca de la conformación de un equipo de auditoría 
interna institucional, solicitando se le brinde prioridad a este tema. 

• En el marco de las rondas de intercambio con distintos actores por el tratamiento de la ley 
de rendición de cuentas y sobre el artículo que refiere al Fondo de Promoción de Tecnología 
Agropecuaria, el lng. Bonica solicita al lng. Paruelo que realice una síntesis de las reuniones 
mantenidas con el representante de la UdelaR, lng. Agr. Ariel Castro, decano de la Facultad 
de Agronomía. Se propusieron una serie de redacciones y propuestas alternativas, 
optándose por la que se comparte en esta instancia con el resto de la Junta Directiva. 

lng. Agr. Walter Baethgen 

• Informa sobre la iniciativa del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, quien organizó una 
cumbre en el mes de abril pasado cuya misión se centró en la innovación de la agricultura. 
Uruguay fue el primer país que apoyó la iniciativa, a lo que luego se sumaron más. El 
lanzamiento oficial del programa será en noviembre y la propuesta será presentada en la 
cumbre de los sistemas alimentarios. 

• Informa que recibió una propuesta por parte de FUCREA para realizar un plan concreto de 
trabajo en temas ambientales. El lng. Baethgen destaca la buena receptividad de los 
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productores en torno al tratamiento de los temas ambientales, y la preocupación de estos por 
trabajar en ese sentido. En ese marco, seguramente surja la posibilidad de desarrollar un 
proyecto en conjunto con FUCREA tratando el tema de indicadores ambientales. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• El lng. Bozzo plantea su inquietud acerca de la fecha y oportunidad de la realización del taller 
de gestación de ovinos. Insiste en que se debe realizar en instancias más tempranas para 
brindar la oportunidad de tomar las recomendaciones en tiempo y forma. 

lng. Agr. Rafael Secco 

• Informa sobre la reunión mantenida ayer por parte de la Federación Rural para tratar temas 
relacionados al instituto. El lng. Secco destaca algunos puntos importantes surgidos de la 
reunión: el total apoyo a la investigación y al INIA en particular; la disposición permanente y 
el ofrecimiento por parte de la Federación Rural a contribuir en forma proactiva en todos los 
procesos que se implementen desde la Junta Directiva, y la solicitud de reforzar el área de 
comunicación; planteo que el lng. Secco transmitió que se encuentra en proceso. 

TEMAS CENTRALES 

Intercambio con el Dr. Darío Hirigoyen. 

Se mantiene un espacio de intercambio con el Dr. Daría Hirigoyen, quien por motivos 
personales se está desvinculando de la institución. La Junta Directiva reconoce y agradece el 
esfuerzo, dedicación y compromiso del Dr. Hirigoyen durante el desempeño de su cargo como 
Director Regional de INIA La Estanzuela. Asimismo, el Dr. Hirigoyen agradece a la institución 
por el apoyo recibido. 

Estrategia de asignación de fondos Plan Estratégico Institucional 2021-2025. 

El lng. Sawchik realiza una presentación con propuestas de estrategias de asignación de fondos 
para la agenda de investigación del PEI 2021-2025 cuyo objetivo es definir grandes criterios 
técnicos y políticos. Se intercambia al respecto y se brindan las diferentes opiniones que son 
recogidas para su implementación en el diseño del plan. 

TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

Informe de la Gerencia de Innovación y Comunicación 

• El lng. Sierra realiza un repaso de las actividades llevadas adelante en el marco de la visita 
de Salomón Vilensky (reconocido experto en la creación de ecosistemas para la creación de 
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parques industriales) en el mes de julio pasado. Informa que existe interés por parte de 
diferentes actores en colaborar con el proyecto que implica la radicación de Vilensky por un 
año en el país. Particularmente, las Intendencias Departamentales de Río Negro y Canelones 
se encuentran interesadas en promocionar el proyecto, haciendo viable la posibilidad de que, 
contando con otros apoyos, se pueda concretar. 

• Informa que recibió invitación por parte de ANII para integrar la red Nova. ANII se encuentra 
lanzando la octava edición del Premio NOVA, Premio Nacional de Innovación. Se pretende 
reconocer a las iniciativas más innovadoras del país en 5 categorías: empresas, 
emprendimientos, Nova Júnior (estudiantes de primaria y secundaria), impacto social 
(instituciones, ONG), y la categoría "innovador del público" que surgirá de la votación abierta 
entre los finalistas de todas las categorías. La red Nova está conformada por actores 
referentes en materia de innovación: autoridades de gobierno, empresarios, académicos, 
responsables en instituciones, entre otros. Los integrantes de esta red serán quienes 
nominarán de forma online a los candidatos del Premio NOVA. 

• Informa que se le ha solicitado una entrevista para recabar su percepción, enfoques y 
evidencia sobre diversos tópicos de interés relacionados con el objetivo del estudio 
contratado por el BID, que pretende identificar y analizar los principales factores que 
contribuyeron al desarrollo de las capacidades científicas y tecnológicas en Uruguay en las 
últimas décadas, que le han permitido al país lograr una rápida respuesta frente a la situación 
de pandemia por Covid-19. 

• Informa sobre el cierre de la actuación del Comité de Evaluación del desafío Agtech (MGAP, 
ANII y ANDE) de emprendedores digitales del cual formaba parte. En dicha instancia contó 
con la colaboración de Guadalupe Tiscornia y se realizó el pasado viernes en Torre Ejecutiva. 
El objetivo del desafío fue promover la adopción de soluciones basadas en tecnologías 
digitales (AgTech) en los sectores agrícola, ganadero, forestal y pesquero uruguayo. 

Proyecto INIA-FAO-Agroecología.- El Gerente de Investigación informa sobre el proyecto a 
implementarse con la FAO "Ganadería climáticamente inteligente" por parte del lng. Agr. 
Alfredo Albín. Dicho proyecto será ejecutado por los lngs. Agrs. Alfredo Albín, Verónica 
Ciganda, Verónica Aguerre, Andrea Ruggia, Osear Blumetto y Martín Jaurena, y su producto 
entregable será un manual de prácticas asociadas a ganadería y clima (el proyecto lo liderará 
INIA y dicho Manual será producido con la participación de la UdelaR, MGAP, la Facultad de 
Agronomía y la Facultad de Ciencias). Se informa que el lng. Joaquín Lapetina realizará la 
redacción de dicho manual con la ayuda del equipo técnico, quien brindará los contenidos para 
dicho documento. Asimismo, si se considera necesario, y en coordinación con el lng. Agr. Diego 
Sotelo se podrán incorporar otros integrantes de la Unidad de Comunicación y Transferencia 
de Tecnología para interactuar con el equipo redactor del manual. La financiación será a través 
de los fondos previstos en el proyecto. 
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Proyecto de agroecología a implementar con la Comisión Honoraria del Plan de 
Agroecología.- El Gerente de Innovación y Comunicación informa que, en el marco del 
proyecto de agroecología en el ámbito de la Comisión Honoraria del Plan Nacional de 
Agroecología, se ha solicitado la designación de representantes institucionales para 
intercambiar respecto a diferentes áreas. La Junta Directiva toma conocimiento del tema y 

aprueba la designación del lng. Agr. Santiago Fariña (lechería), lng. Agr. Gabriel Ciappesoni 
(ganadería), lng. Agr. Carolina Leoni (vegetal intensivo) y lng. Agr. José Terra (agricultura) (4 
votos en 4 por la aprobación). 

Siendo las 12.00 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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EN SU SESIÓN DEL DÍA 10 DE AGOSTO DE 2021 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el 17 de agosto la próxima sesión de Junta Directiva. 

5184/21 Aprobar la designación de los siguientes representantes institucionales y sus 
correspondientes áreas para intercambiar respecto al proyecto de agroecología 
en el ámbito de la Comisión Honoraria del Plan Nacional de Agroecología: lng. 
Agr. Santiago Fariña (lechería), lng. Agr. Gabriel Ciappesoni (ganadería), lng. Agr. 
Carolina Leoni (vegetal intensivo) y lng. Agr. José Terra (agricultura). 

ALEJANDRO HENRY ROPRIGUEZ 
PAÍS: URUGUAY = 

FIRMA ELECTri6~1~i ieit~ig~1
1ºJ.i.2CiJ~zºélJAL: LEY 18.600 

FJRMA RESPALDADA POR 
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ALBERTO_ BOZZO DE_BRUM 
PAIS: URUGUAY -= 

FECHA: 2022.02.16 [ 10:42:59 -03:00 
FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADA I VALIDEZ LEGAL: LEY 18.600 

FIRMA RESPALDADA POR 
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JOSE BONICA HENDERSON 
PAIS: URUGUAY ,,,; 

FECHA: 2022.02.14 [ 15:12:08 -03:00 / 
FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADA [ VALIDEZ LEGAL: LEY 18.600 
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MARTIN GORTARI 
PA[S: URUGUAY .::; 

FECHA: 2022.02.17 [ 18:31:53-03:00 
FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADA I VALIDEZ LEGAL: LEY 18.600 
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WALTER BAETHGEN VARELA 
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